

COHORTE POUR DES PRATIQUES AGRICOLES DURABLES

Une première rencontre pédagogique

McMasterville, le 16 septembre 2024 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière du partenariat avec le Groupe ProConseil et le ministère de l’Agriculture, des Pêcheries et de l’Alimentation du Québec (MAPAQ) pour la mise sur pied de la cohorte régionale, *Travail réduit du sol et semis direct*. Dans ce programme, les productrices et producteurs s’engagent à s’inscrire et à participer à au moins trois activités de réseautage et de transfert de connaissances portant sur différentes pratiques agricoles innovantes et durables. Un montant de 750 \$ est offert à chaque participant et participante qui s’engage à faire au moins un essai en lien avec les objectifs de son entreprise et ceux de la cohorte. Les participants et participantes sont aussi encouragés à partager ouvertement leurs résultats avec les autres membres du groupe.

Le 23 août dernier, la première activité de cohorte s’est déroulée à la ferme Agri G. & M. inc. dans la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste, en compagnie du producteur Mathieu Pigeon. Plus de quinze producteurs et productrices ainsi que madame Odette Ménard et monsieur Bruno Garon, deux experts en santé des sols du MAPAQ étaient présents.

« La MRCVR décrit les intentions de mise en valeur de la zone agricole dans le Plan de développement de la zone agricole (PDZA), à travers une démarche axée sur le développement durable des activités agricoles. La série de cinq rencontres pédagogiques par année est gratuite et ouverte à tout producteur et toute productrice souhaitant apprendre en collectif et partager ses expériences, dans le but d’évoluer vers une agriculture durable. »

Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste

La cohorte régionale, *Travail réduit du sol et semis direct*, fait partie du plan d’action du PDZA 2024-2029 de la MRCVR. Elle répond aux objectifs suivants : faciliter la mise en place de bonnes pratiques agroenvironnementales liées à la lutte et à l’adaptation aux changements climatiques et à la biodiversité (objectif 7) et diffuser et valoriser les bonnes pratiques agroenvironnementales (objectif 9).

Le programme de cohorte régionale est financé par le MAPAQ en collaboration avec le Groupe ProConseil.

Pour participer à une cohorte, consulter [la page](#) sur le site Internet ou contacter :

Roxanne Pommier, agente de développement de la zone agricole et bioalimentaire
450 464-0339, poste 2114 | dev.zoneagricole@mrcvr.ca

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Couvrant un territoire d’approximativement 135 000 habitants et habitantes, l’organisation interagit, dans une perspective durable, au niveau de l’aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d’eau et des matières résiduelles. L’organisation travaille à maintenir un lieu de vie et de travail de qualité ainsi qu’un milieu économique diversifié. La MRCVR s’engage à protéger la rivière Richelieu, patrimoine naturel commun, pour préserver la qualité de vie de la communauté et pour léguer un environnement sain et florissant aux générations futures.

– 30 –

Source et renseignements :

Anh-Thu Tran, conseillère en communication
450 464-0339, poste 2120 | communications@mrcvr.ca